# Das Jahr 1954

Aus der Fülle der Ereignisse ausgewählt und zusammengestellt.

## Januar:

— Kriegsgefangene aus Rußland kehren heim — Rote-Kreuz-Schwestern übernehmen Dienst im evangelischen Krankenhaus in Dinslaken, Diakonissen verabschieden sich — Probst Theisselmann zum Ehrendechanten ernannt — Starker Frost bringt Bauarbeiten zum Erliegen — Mädchengymnasium Dinslaken wird selbständig — Bischof Michael Keller besichtigt Kirchenneubauten im Kreis Dinslaken — Hünxer Schule eingeweiht — Neugliederung des Kreises Dinslaken erregt die Gemüter — Sozialgerichte nehmen ihre Tätigkeit auf — Bergwerksdirektor i. R. Stratmann verstorben — Bauarbeiten an der Schule in der MSA-Siedlung beginnen — Nach der Neuordnung der Synodalgrenzen gehört Walsum weiterhin zur Synode Dinslaken.

## Februar:

Ortskernbebauung Aldenrade beginnt — Lohberger Jugendheim und Pfarrhaus gerichtet — Kaplan Kowalski nahm Abschied von der St. Josefs-Pfarre Aldenrade — Etat des Amtes Gahlen ausgeglichen — Walsumer Gemeindevertreter beschließen Einrichtung eines Schullandheimes in Thalfang — Evangelische Frauenhilfe Dinslaken feiert 90jähriges Bestehen — Kreistag genehmigt Etat für 1954/55.

# März:

Kriegsschäden an Walsumer Schulen werden beseitigt — Seelsorgebezirk St. Paulus in Voerde zum Pfarrektorat erhoben — Kaplan Tenbruck als Pastor eingeführt — Dr. H. Kost neuer Präsident der Industrie- und Handelskammer — Grundsteinlegung für Schulerweiterungsbau in Bruckhausen — Gemeinderat Voerde verabschiedet "Sparetat" — Ehrenmal in Gartrop enthüllt — Erweiterungsbau der Ochtroper Schule in Vierlinden gerichtet — Alette-Meyer-Kindergarten an der Duisburger Straße eingeweiht — Stadtkernbebauung in Dinslaken wird in Angriff genommen — Ratsherren der Stadt Dinslaken genehmigen Haushaltsplan, in dem nur 415 000 DM für Städtische Aufgaben verbleiben — Erster Baum für den Schulwald für die Klara- und Bruchschule vom Landrat gepflanzt — Walsumer Gemeinderat verabschiedet Haushaltsplan, der einen Betrag von acht Millionen übersteigt — Kirchbauverein St. Ludgerus in Walsum gegründet, Bundespräsident Professor Heuss spendete den ersten Betrag — Barnumer Straßenbrücke dem Verkehr übergeben.

# April:

Freier Mittwochnachmittag für den Einzelhandel beschlossen — Eppinghoven erhält drei neue Bronzeglocken — Hiesfelder Windmühle wiederhergestellt — Emscher an der Dittfeldstraße hat wieder einen Fußgängersteg — Schützenverein Germania Voerde feiert 205jähriges Bestehen — Zum ersten Mal im Kreis Dinslaken Feuerwehrenkreuz an Gottfried Hesselmann-Kühn verliehen — Richtkranz über Hochhaus in Dinslaken — Siedlergemeinschaft "Bergsegen" in Lohberg gegründet — Mitglieder des Deutschen Städtetages zur Arbeitstagung in Götterwickerhamm.

#### Mai:

Oberstudienrätin Wülfing und Studienrat Feldmann verabschiedet — Pfarrer Brinkmann zum Nachfolger von Superintendent Kolkmann gewählt — St. Elisabeth-Kirche in Friedrichsfeld geweiht — Minister Dr. Lübke besichtigt Trabrennbahn am Bärenkamp — Der jüngste Konditormeister der Bundesrepublik, Johannes Gillhaus, besteht seine Prüfung — Kreisbaurat i. R. Heinrich Nottebaum verstorben — Katholische Schule Möllen eingeweiht — Feierliche Ordination von Pastor Hartmut Giesen in der Pfarrkirche zu Spellen — Knappenverein Gahlen feiert goldenes Jubiläum.

#### Juni:

Volksbücherei wird in Friedrichsfeld eingerichtet — St. Vincentius Dinslaken weiht neue Glocke — Oberstudiendirektor Dr. Zorn verstorben — Minister Dr. Lübke regt an: Löhnen soll Beispielsdorf werden — Erster Spatenstich zum katholischen Krankenhauserweiterungsbau in Dinslaken getan — Präses D. Held führt Superintendent Brinkmann ein — Wiederaufbauminister Dr. Schmidt spricht in Dinslaken — KAB Dinslaken feiert 50jähriges Bestehen; zur Festkundgebung im Burgtheater sprechen Minister Franz-Josef Strauß und Minister Dr. Heinrich Lübke — Schulerweiterungsbau "Am dicken Stein" gerichtet — Weihbischof Roleff weiht Herz-Jesu-Kirche in Overbruch — Bürgermeister Lantermann zum Landtagsabgeordneten wiedergewählt.

# Juli:

Jacobus-Kindergarten im Klarabezirk eingeweiht — Gahlener Brücke ihrer Bestimmung übergeben — Industrie- und Handelskammer setzt sich für baldigen Bau der Hollandlinie ein — Kreisgemeindetag in Bruckhausen bespricht aktuelle kommunalpolitische Fragen — Kronprinzen-Siedlung Voerde feiert Richtfest — Dr. Wilhelm Roelen erhält Bundesverdienstkreuz, Wilhelm- und Timmermannstraße in Walsum tragen zukünftig seinen Namen — Baubeginn des Kindergartens St. Ludgerus in der MSA-Siedlung — Bundesbahn legt Plan für neues Bahnhofsgebäude vor — Pastor Förster in Hiesfeld eingeführt — Erstes Trabrennen mit 12 000 Zuschauern in Dinslaken — Nissenhütten in Vierlinden werden umgebaut — Kinderlähmung droht in Vierlinden — Maria Sander-Domagalla Deutsche Meisterin im Frauen-Fünfkampf.

# August:

300 jähriges Jubiläum des Hiesfelder Schützenvereins — "Drei Kreuze" restauriert — Zweiter Förderturm der Schachtanlage Walsum wird montiert — 22 junge Engländer weilen 14 Tage im Rahmen des Jugendaustausches im Kreis Dinslaken — Wolkenbrüche richten unübersehbare Schäden an, Straßen werden überschwemmt, und die Feuerwehr hat Großeinsatz — Die ersten Doppelhäuser der Selbsthilfegemeinschaft Walsum-Aldenrade am Gerikshof gerichtet — Pläne für Arbeitsamt in Dinslaken fertiggestellt — Kreisfeuerwehrverbandstag mit Festzug, Schauübungen und buntem Abend — Pastor Albert Nienhaus 75 Jahre alt.

## September:

RESG Walsum wird Deutscher Meister — 50 Jahre katholische Schule Overbruch — Im Baugewerbe fehlen Facharbeiter — Feierstunde zum Tag der Heimat im Burgtheater — Brömmekamp-Siedlung in Bruckhausen erhält ihren Namen — Diesterwegschule in Hiesfeld eingeweiht — Holland wünscht Bau der Autobahn-Hollandlinie — Minister Dr. Lübke bespricht mit Vertretern der Landwirtschaft Fragen der Wirtschaftsförderung — Bundesbahn löst Bahnmeisterei Dinslaken auf — Möllener Siedlung erhält den Namen Hans-Heinrich-Thyssen-Siedlung — Wieder Sowjetzonenflüchtlinge in Walsum angekommen.

# Oktober:

Arbeitslosenzahl weiter gesunken — St. Jakobus-Kirche im Klarabezirk durch Weihbischof Baaken konsekriert — 40 000 DM Schaden durch Feuer in Spellen angerichtet — Mord an Frau Sträter beunruhigt Oberlohberg — Kindergarten in Möllen eingeweiht — Richtkranz weht über Kindergarten in der MSA-Siedlung Walsum — Amtsbürgermeister Gerpheide wiedergewählt — Oberkreisdirektor Dr. Becker plötzlich verstorben — Amtsdirektor Sander zum Gemeindedirektor aller amtsangehörigen Gemeinden gewählt — Evangelische Gemeinde Aldenrade feiert 50jähriges Bestehen.

## November:

Kreisberufsschule in Dinslaken endlich fertig und eingeweiht — In allen Orten des Kreisgebietes Feiern zum Volkstrauertag — Stadtmissionar Rudolf Harstang in Dinslaken als Nachfolger von Stadtmissionar Zähringer eingeführt — Ehrentafel für Gefallene und Vermißte im Kreishaus enthült — Bürgermeister Küttemann in Voerde wiedergewählt — Bürgermeister Lantermann in Dinslaken wiedergewählt — DLRG begeht 25jähriges Bestehen des Bezirksverbandes Dinslaken — St. Josefs-Gemeinde Aldenrade weiht erstes Kolpingheim in Walsum ein.

#### Dezember:

St. Barbara-Heim für Bergleute in Walsum seiner Bestimmung übergeben — Möllen erhält in der Siedlung Beckedahlshof einen Raum für die evangelische Kirchengemeinde — Industrie- und Handelskammer gibt ein Sonderheft über die Wirtschaft im Raum Dinslaken heraus — Kirchengemeinde Voerde feiert 250jähriges Bestehen — Präses D. Held weiht Lutherkirche in Lohberg ein — Oestricher Brücke dem Verkehr übergeben — Mörder der Frau Sträter in Oberlohberg verhaftet — Neues Lichtspielhaus in Friedrichsfeld — Getränkesteuer nach wie vor in Dinslaken in Kraft — Pläne für Schulkomplex an der Provinzialstraße in Walsum prämiert — Jugendheim in Lohberg fertiggestellt.